

45.—Montant ajouté à la caisse publique par l'impôt spécial de 5 p.c. sur les intérêts et les dividendes pour l'année fiscale terminée le 31 mars 1931.

Province.	Montant de la taxe encaissée.	Pourcentage du total.
	\$	p. c.
Ile du Prince-Edouard.....	7,218	0-15
Nouvelle-Ecosse.....	41,627	0-86
Nouveau-Brunswick.....	21,898	0-45
Québec.....	1,490,648	30-87
Ontario.....	2,933,351	60-74
Manitoba.....	69,287	1-44
Saskatchewan.....	8,311	0-17
Alberta.....	47,036	0-97
Colombie Britannique.....	210,227	4-35
Yukon.....	32	-
Totaux.....	4,829,635	100-00

Sous-section 3.—Capital étranger engagé au Canada et capital canadien engagé à l'étranger.*

Le Bureau Fédéral de la Statistique prépare chaque année une estimation du capital étranger au Canada et du capital canadien à l'étranger. Bien que ces calculs aient été soigneusement basés sur les meilleures données possibles ils sont sujets à une certaine marge d'erreur et ne doivent être considérés que comme donnant une idée approximative de la situation. Les informations sur cette partie intéressante du mouvement des capitaux se perfectionnent d'année en année et le Bureau est actuellement à procéder à une révision complète de ce relevé. En attendant, les chiffres donnés sont les plus récents connus, ceux du 1er janvier 1931. Les chiffres des années antérieures paraissant aux pp. 891-892 de l'Annuaire de 1933.

Il est estimé que la somme totale des capitaux britanniques et étrangers engagés au Canada le 1er janvier 1931 était de \$6,477,879,000. De cette somme, \$2,204,857,000 représentaient les capitaux anglais, \$4,107,803,000 les capitaux des Etats-Unis et \$165,217,000 les capitaux de différents autres pays. Bien que ces chiffres soient élevés, il faut se rappeler que la richesse nationale du Dominion en 1929 était estimée à \$30,840,210,000 sans compter la valeur des ressources naturelles inexploitées et dans lesquelles sont engagées des parties considérables du capital étranger.

Il faut aussi se rappeler que les Canadiens ont placé à l'étranger des capitaux considérables. Le Bureau estime que les engagements de capitaux canadiens en d'autres pays s'élevaient à \$1,831,310,000 au commencement de 1931, ce qui est près de 30 p.c. de tous les engagements de capitaux étrangers au Canada. De ces capitaux canadiens \$1,047,285,000 étaient placés aux Etats-Unis, \$84,826,000 en Grande-Bretagne et \$699,198,000 en d'autres pays (tableau 47).

Le capital d'affaires employé au Canada est estimé à \$17,500,000,000. Cette somme comprend la dette obligataire du Canada, des gouvernements provinciaux et des municipalités, les placements en chemins de fer, toutes les compagnies manufacturières, les industries minières et métallurgiques, les services publics, les établissements de commerce, la finance, les assurances, les biens-fonds et les hypothèques. Elle ne comprend pas le capital privé placé en des entreprises domestiques, telles les fermes, les habitations, etc. Il est estimé que 65 p.c. de cette somme, soit

* Révisé par Herbert Marshall, B.A., F.S.S., chef de la Division du Commerce Intérieur du Bureau Fédéral de la Statistique. Une liste des publications de cette division est donnée au chapitre XXIX, sous "Commerce Intérieur".